



















Berdasarkan pengamatan dan kajian sementara penulis tentang ayat-ayat sihir dalam Alquran lebih banyak mengacu kepada peristiwa sejarah kenabian. Sebut saja, pada zaman Nabi Musa, Nabi Sulaiman, Nabi Isa dan Nabi Muhammad dengan kisah-kisah bersama kaumnya masing-masing. Dari segi bentuk sihir yang diceritakan berbeda-beda, tergantung kemampuan dari kaum pada zamannya.

Ayat-ayat sihir tersebut akan dikaji dengan pendekatan tematik dengan mengumpulkan seluruh ayat. Alat analisisnya hanya fokus pada penafsiran Fakhruddīn al-Rāzī dalam tafsir Mafātiḥ al-Ghaib, sehingga pembahasannya tidak berjalan terlalu luas. Penafsiran dari tafsir yang lainnya sebagai pendukung dan pengayaan wacana saja. Dari permasalahan di atas muncul pertanyaan umum (*Major Research Question*) dari penelitian ini, Bagaimana perspektif al-Rāzī dalam tafsirnya mengenai sihir dalam Alquran? Kajian tematik yang digunakan dalam penelitian ini akan menghasilkan pemikiran yang orisinal tentang perspektif al-Rāzī dalam menafsirkan ayat-ayat sihir. Karena penafsiran yang bercorak *mauḍū'i* akan menampilkan seluruh ayat Alquran yang mengandung kata tersebut, sehingga bisa memberikan pemahaman yang komprehensif.

Selanjutnya pertanyaan-pertanyaan minor penelitian ini (*Minor Research Question*) dapat dirumuskan sebagai berikut :

1. Bagaimana penafsiran al-Rāzī dalam tafsir Mafātiḥ al-Ghāib terhadap ayat-ayat yang berhubungan dengan sihir?
2. Bagaimana asal dan karakteristik sihir menurut pandangan al-Rāzī dalam tafsir Mafātiḥ al-Ghāib?













penafsirannya. Kemudian melakukan pengkajian terhadap definisi untuk mendapatkan pengertian operasional dari sihir itu sendiri serta membahas substansi sihir secara komprehensif. Terakhir pemaparan tentang istilah-istilah yang hampir sama dengan sihir, namun memiliki perbedaan. Uraian ini dilengkapi dengan pembahasan penentuan garis definitif yang jelas untuk menemukan pemahaman yang komplit soal sihir dan istilah lainnya.

Bab keempat pendalaman terhadap perspektif al-Rāzī terhadap ayat-ayat sihir. Poin-poinnya adalah tentang hal-ihwal kemunculan dari sihir itu sendiri termasuk asal-muasalnya, kemudian diklasifikasikan menurut karakteristiknya. Hukum dari sihir juga menjadi tempat dalam bab ini, untuk menguraikan pendapat al-Rāzī dan ulama lainnya tentang status hukumnya. Pamungkasnya adalah menjelaskan dampak atau pengaruh orang yang terkena sihir dan beberapa ulasan kecil tentang teknik pengobatannya.

Bab kelima merupakan penutup yang berisikan simpulan tentang pembahasan dari awal dengan sistematis, sehingga memberikan gambaran pemahaman global yang bisa mewakili isi materi dari penelitian tesis ini. Dan terakhir dibuatkan saran untuk generasi berikutnya agar melanjutkan penelitian lebih mendalam dan spesifik lagi.